

EL TIEMPO



Hola Carlos el correo chriveraramirez@gmail.com no ha sido verificado. <u>verificar correo</u>

ECONOMÍA | SECTORES · FINANZAS PERSONALES · EMPRESAS · SECTOR FINANCIERO

ANÁLISIS

Exclusivo suscriptores

Tarifas de gas natural: las alzas que enfrentarían los hogares de 5 ciudades si aumentan las importaciones

Desde diciembre de 2024, Colombia comenzó a depender de las importaciones para atender la demanda nacional.



Foto: Ecopetrol















En diciembre de 2024 Colombia perdió su autosuficiencia en gas natural y, por primera vez en 45 años, comenzó a importar este combustible para atender la demanda de más de 11 millones de hogares que a diario utilizan el gas natural para cocinar y calentar agua.

Colombia tuvo que recurrir a las importaciones porque el gas natural que se produce en el país ya no es suficiente para cubrir la demanda de los sectores residencial, comercial, gas natural vehicular (GNV), refinerías y estaciones compresoras.

En 2024, el 23,8 por ciento del total de gas ofertado fue importado, mientras que en 2023 fue apenas el 8,1 por ciento. Es importante tener en cuenta que desde finales de 2016 se hacían importaciones ocasionales solo para el sector eléctrico.

PONTE AL DÍA



Las 6 causas que habrían llevado a Colombia a depender de las importaciones de gas natural después de 45 años

LINA QUIROGA RUBIO



Tarifas de gas natural: las alzas que enfrentarían los hogares de 5 ciudades si aumentan las importaciones





El 'rebusque' lleva cuatro meses liderando la creación de empleo en Colombia





¿Qué podría pasar si Ecopetrol se ve obligada a pagar \$ 9,4 billones a la **"El déficit de producción doméstica era evitable** si desde hace una década se hubiera enfrentado ágilmente el proceso de licenciamiento ambiental y consultas previas con liderazgo público", detallaron Sergio Cabrales y Juan Benavides en una investigación de Fedesarrollo.

El plan B que le ofrecieron a Colombia si pierde la Línea de Crédito Flexible del FMI para atender emergencias



Regasificadora de Cartagena FOTO:CALAMARÍ

Además, aseguraron que esta escasez se pudo evitar con decisiones de inversión adicional en importaciones y si, después de 2022, **no se hubieran introducido 'palos a la rueda' para las actividades de exploración** ni aumentado el government take del sector.

El gas natural importado es más costoso que el producido en el país. Por eso, en los últimos meses se han venido registrando incrementos significativos en las tarifas que pagan los colombianos.

Antes de 2023, los precios promedio de los contratos de gas nacional oscilaban entre 2,80 y 5,40 dólares por millón de BTU (MBTU), pero **en 2023, dichos precios aumentaron a un promedio de 7,50 dólares por MBTU,** y recientemente han superado los 10 dólares por MBTU.

En cuanto al gas importado, recientemente **el precio promedio ha oscilado entre 15,76 y 18,39 dólares por MBTU**, niveles significativamente superiores al precio del gas nacional.

Esta diferencia en los precios se explica, principalmente, por los costos adicionales de licuefacción, transporte marítimo y regasificación, así como por la compra de gas en el mercado secundario, debido a la ausencia de contratos de largo plazo en el mercado primario internacional.

Dian le cayó a **Ecopetrol** y ordena pago inicial por \$ 9, 4 billones: lo califican de golpe financiero





Dian?





'Boom' exportador del oro se vería afectado por nuevo impuesto que propone el Ministerio de Hacienda

INA QUIROGA RUBIO



Estos son los cambios del RUNT y así servirá la nueva plataforma LAURA LESMES DÍAZ

MIS PORTALES



Unión Magdalena reaccionó duramente tras violencia de sus hinchas

FUTBOL RED



'Nunca un gobierno había presionado al Congreso con tanta intensidad': Efraín Cepeda

PORTAFOLIO



El presidente Donald Trump anunció aranceles del 100 % a películas extranjeras



Diego Camargo y Diego Mateus: humor, amistad y reconciliación

CITY TV



Empezar una conversación



Todos tenemos algo que decir Cuéntanos tu opinión sobre este articulo



Sé el primero en comentar



Presidenta de Naturgás, Luz Stella Murgas. FOTO:NATURGÁS

Desde diciembre del año pasado se están importando 40 millones de pies cúbicos de gas natural (40 mpcd) a través de la planta de regasificación de Cartagena para atender aproximadamente el 4 por ciento de la demanda nacional.

No obstante, Sergio Cabrales y Juan Benavides destacan que, **en el mediano plazo, habrá una creciente dependencia del gas importado.** Incluso, las proyecciones del balance entre oferta y demanda indican que hacia finales de 2026 la oferta de gas natural nacional e importado no sería suficiente para cubrir la demanda proyectada por la Upme.

Igualmente, la presidenta de Naturgás, Luz Stella Murgas, señala que **para el próximo año hacen falta 190 mpcd para cubrir la demanda nacional,** porque el 1.º de diciembre se vencen varios contratos de suministro de gas natural.

Esta cantidad **equivale a cerca del 20 por ciento de todo el gas natural que se consume en el país o a lo que consume cada día una ciudad como Bogotá.** Para 2027 el déficit aumentará a 286 mpcd y en 2028 será de 405 mpcd.

De acuerdo con la investigación de Fedesarrollo, si el 20 por ciento del gas natural que se consume en Bogotá fuera importado, la tarifa podría incrementarse hasta en un 17,9 por ciento, afectando a más de 2,2 millones de hogares.

¿Qué pasaría si Ecopetrol se ve obligada a cancelar la millonaria suma que le pide la Dian?



En Medellín, también se proyecta un aumento de hasta el 17,9 por ciento que se aplicaría sobre más de 750.000 hogares que dependen de este servicio, mientras que en Cali subiría 12,1 por ciento para unos 650.000 hogares.

En Bucaramanga, el incremento es aún más pronunciado para más de 178.000 hogares. Sería de hasta un 18,3 por ciento, lo que representa el mayor aumento tarifario entre las ciudades analizadas por Fedesarrollo.

En contraste, **Barranquilla tendría un impacto tarifario más moderado, la tarifa podría aumentar un 4,7 por ciento para 368.000 hogares.** Esto se debe a que, aunque el componente del costo de la molécula se encarece, el efecto es parcialmente compensado por la reducción en el componente de transporte, dada la cercanía a la planta de regasificación de Cartagena.

Suponiendo que se tuviera que importar la mitad (50 por ciento) del gas natural que consumen los hogares de estas ciudades, los incrementos en las tarifas serían los siguientes:

• Bogotá: 44,6 por ciento

• Medellín: 44,9 por ciento

· Cali: 30,3 por ciento

• Bucaramanga: 45,8 por ciento

• Barranquilla: 11,7 por ciento

Importante billetera digital en Colombia dejará de existir en mayo: ¿qué pasará con el dinero de las cuentas?



Presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa. FOTO: ECOPETROL

Durante su participación en el Congreso Naturgás 2025 que se realizó en Barranquilla a comienzos de abril, **el presidente de Ecopetrol**, **Ricardo Roa, aseguró que los colombianos se tendrán que acostumbrar a tener un gas natural más costoso** porque ahora el país depende de las importaciones.

m la 1 a 1 a 1 a a

"Faita de gas en ei pais no va a naber, a io que vamos a tener que acostumbrarnos es a tener un gas más costoso. Esa es una realidad de aquí al 2030", dijo.

Esta sería la realidad del país hasta 2030 cuando comience la etapa de producción de Sirius, el único proyecto que tiene el potencial para regresarle a Colombia su autosuficiencia en gas natural.

Sirius es el mayor descubrimiento de gas en aguas profundas del mar Caribe y representaría entre el 40 y 45 por ciento de la demanda de gas natural de Colombia.

"El gas más barato es el que se produce en Colombia, y si tenemos un potencial, tenemos que ir detrás de ese potencial para recuperar la autosuficiencia", manifestó la presidenta de Naturgás.

Sigue toda la información de Economía en Facebook y X, o en nuestra newsletter semanal.





correo según tus intereses. Mantente informado con lo que realmente te importa.

REGÍSTRATE



EL TIEMPO GOOGLE NEWS

Síguenos en GOOGLE NEWS. Mantente siempre actualizado con las últimas noticias coberturas historias y análisis directamente en Google News.

QUIERO RECIBIRLO



EL TIEMPO WHATSAPP

Únete al canal de El Tiempo en WhatsApp para estar al día con las noticias más relevantes al momento.

QUIERO RECIBIRLO



EL TIEMPO APP

Mantente informado con la app de EL TIEMPO. Recibe las últimas noticias coberturas historias y análisis directamente en tu dispositivo.

APP STORE

GOOGLE PLAY

APPGALLERY



SUSCRÍBETE AL DIGITAL

Información confiable para ti. Suscríbete a EL TIEMPO y consulta de forma ilimitada nuestros contenidos periodísticos.



Artículos en tendencia



Gestionado por 👽 viafoura



La exitosa presentadora que está vendiendo sus casas y dejó de vivir en Estados Unidos tras el triunfo de Trump Ellen DeGeneres se mudó a Inglaterra junto a su esposa y puso fin a sus inversiones inmobiliarias en California.



Azúcar en sangre: Prueba este truco japonés todos los días y mira lo que sucede

Guía Bienestar | Patrocinado Más información

EL TIEMPO







